

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Indonesia pada era globalisasi saat ini yang serba maju masyarakat dihadapkan kebebasan dan persaingan yang sangat pesat. Masyarakat harus berubah untuk memenuhi kebutuhan hidupnya dengan baik. Kebebasan saat ini merupakan syarat yang diperlukan untuk pengembangan pribadi agar individu, kelompok atau suatu organisasi dapat berinteraksi. Kebebasan saat ini dapat dengan cepat menimbulkan persaingan. Pertumbuhan ekonomi yang semakin meningkat di segala bidang pekerjaan, baik usaha kecil, menengah maupun besar, memerlukan akuntansi sebagai alat informasi keuangan dan menggunakannya untuk mengambil keputusan dalam bisnis. Persaingan yang terjadi di Indonesia ini semakin maju dan bebas. Pendidikan merupakan lingkungan yang tepat untuk mengembangkan ilmu pengetahuan melalui pembelajaran.

Di Indonesia, bidang akuntansi sangat diperlukan karena peluang mendapatkan pekerjaan cukup besar. Mahasiswa juga pandai memilih bidang atau jurusan yang memiliki prospek masa depan yang baik untuk menentukan karirnya, termasuk peminatan di bidang akuntansi. Akuntansi merupakan salah satu disiplin ilmu yang paling banyak diminati saat ini dikalangan mahasiswa fakultas ekonomi, karena banyak pekerjaan yang masih ditempati oleh lulusannya. Profesi akuntansi di Indonesia pada masa yang akan datang menghadapi tantangan yang semakin berat. Untuk itu, kesiapan yang menyangkut profesi seperti keahlian, karakter dan pengetahuan mutlak diperlukan. Proses pembentuk profesi berawal dari pendidikan profesi, dalam hal ini pendidikan akuntansi di perguruan tinggi. Perguruan tinggi sebagai lembaga

pendidikan yang bertujuan menyediakan sumber pengetahuan dan pengalaman, belajar bagi para mahasiswanya.

Mahasiswa memilih suatu karir akan memerlukan pertimbangan yang matang, biasanya individu memilih karir berdasarkan minat dan bakat yang telah dimiliki. Namun, tak hanya berdasarkan minat dan bakat saja, individu juga mempertimbangkan beberapa faktor lain yang melatar belakang sebagai bahan pertimbangan dalam memilih sebuah karir. Karir merupakan suatu hal yang sangat penting. Pilihan karir mahasiswa jurusan akuntansi tidak hanya terpaku pada profesional di bidang akuntansi saja namun juga bisa bekerja pada bidang profesi non akuntansi.

Secara umum, dari sudut pandang mahasiswa ada beberapa aspek guna menentukan jurusan akuntansi saat kuliah. Sehingga faktor-faktor tersebut dapat dijabarkan sebagai berikut yakni, faktor pertama yang menjadi bahan pertimbangan dalam memilih akuntansi adalah harapan karir. Faktor harapan karir menentukan mahasiswa memutuskan untuk memilih jurusan apapun dengan pemikiran tentang masa depan mahasiswa termasuk karir dan gaji yang akan mahasiswa pilih. Dari penelitian sebelumnya tidak bisa diselesaikan tanpa pengawasan yang cermat dari harapan karir. Temuan studi sebelumnya selalu konsisten berkaitan dengan harapan karir dan pilihan jurusan dan berpotensi tinggi terhadap penghasilan, ketersediaan lapangan kerja, gaji awal yang baik, keamanan kerja, kesempatan untuk promosikan dan fleksibilitas dalam pilihan karir sebagai motivasi faktor untuk memilih jurusan akuntansi (Tang dan Seng, 2016).

Faktor kedua yang harus dipertimbangkan ketika menentukan jurusan akuntansi adalah karakteristik pribadi. Setiap individu memiliki perilaku yang berbeda antara

individu yang satu dengan yang lainnya, untuk dapat memahami perilaku individu dengan baik, harus dimulai dari memahami karakteristik yang melekat pada masing-masing individu. Karakteristik yang ada pada diri seseorang dapat dilihat dari ciri-ciri biografis setiap individu, kepribadian, persepsi dan yang terakhir yaitu sikap (Nirman dalam Sopiah, 2008:14). Faktor ketiga yang menjadi bahan pertimbangan dalam memilih akuntansi adalah persepsi. Persepsi adalah bagaimana orang-orang melihat atau menginterpretasikan peristiwa, objek, serta manusia. David (2012 : 52).

Universitas adalah satu tingkat pendidikan lebih dekat dengan kehidupan kerja. Universitas adalah perguruan tinggi yang terdiri dari beberapa fakultas yang menyelenggarakan pendidikan ilmiah atau profesional dalam sejumlah disiplin ilmu tertentu. Sementara itu menurut Hardjana (dalam Yulianti, 2004), perguruan tinggi adalah suatu pendidikan yang menyelenggarakan pendidikan tinggi. Dengan semakin banyaknya perguruan tinggi yang tersebar baik didalam negeri maupun luar negeri, setiap orang berkehendak melanjutkan pendidikan di jenjang perguruan tinggi tertentu yang diharapkan dapat membekali mahasiswa untuk menghadapi tantangan masa depan (Susanti, 2019)

Setiap mahasiswa yang masuk perguruan tinggi harus memilih program studi atau jurusan. Pilihan program studi mahasiswa adalah saat-saat yang menentukan masa depan pada setiap tahap kehidupan. Saat memilih program studi, anda harus dibimbing oleh minat yang anda inginkan. Minat ini merupakan langkah awal untuk mencapai hasil belajar yang diinginkan, yang kemudian diimplementasikan melalui proses seleksi pemilihan program studi. Memilih dan menentukan universitas yang tepat dan program studi yang tepat tidaklah mudah secara sederhana. Seringkali kurangnya pengetahuan dan ketidaktahuan akan minat atau keterampilan

menimbulkan kemarahan dan penyesalan di kemudian hari. Salah satunya kualitas Universitas yang tidak memenuhi harapan tidak dapat mengikuti perkuliahan dengan baik karna mereka tidak tertarik dengan program studi pilihan mereka dan tidak dapat menyelesaikan studi mereka mengakibatkan gangguan yang berujung pada *drop out* (DO).

Universitas Kristen Artha Wacana Kupang memiliki 6 fakultas dan berbagai prodi, salah satunya fakultas ekonomi yang memiliki 2 prodi yaitu prodi manajemen dan prodi akuntansi. Khususnya prodi akuntansi memiliki jumlah mahasiswa 1.221 orang. Setiap mahasiswa yang memilih program studi akuntansi tentu memiliki alasan yang berbeda-beda atau faktor yang mempengaruhi mahasiswa tersebut. Beberapa mahasiswa memilih jurusan akuntansi dilandasi oleh keinginan untuk menjadi seorang akuntan yang profesional karna beranggapan bahwa akuntan dibutuhkan oleh perusahaan dan organisasi dimasa yang akan datang dan ada juga mahasiswa yang memilih program studi akuntansi karena mereka memiliki harapan karir untuk menjadi pegawai bank dan pegawai swasta. Dan masih banyak faktor lain yang mempengaruhi mahasiswa dalam memilih prodi akuntansi.

Fenomena yang sering terjadi di kalangan mahasiswa saat ini yaitu kurangnya pemahaman tentang akuntansi dan selalu beranggapan bahwa jurusan akuntansi adalah jurusan yang sulit karena selalu berhubungan dengan hitungan dan kurangnya pemahaman tentang akuntansi yang hanya berkerja di bank atau pegawai swasta saja, melainkan masih banyak pilihan dalam mencapai karirnya yaitu dalam bidang auditor, manajer keuangan, akuntan publik dan masih banyak profesi akuntansi lainnya.

Penelitian terdahulu yang sudah dilakukan oleh Susanti (2019) menunjukkan bahwa terdapat tiga faktor yang mempengaruhi minat mahasiswa memilih jurusan akuntansi

Universitas Bosowa Makassar yakni *Career Expectation Factor* (faktor harapan karir), *Perception Factor* (faktor persepsi), *personal Characteristic Factor* (faktor karakteristik pribadi), hasil dari penelitian tersebut yaitu ketiga faktor tersebut berpengaruh positif dan dari hasil regresi terpisah dapat diketahui bahwa faktor yang paling berpengaruh terhadap minat mahasiswa memilih jurusan akuntansi Universitas Bosowa adalah *perception factor* (faktor persepsi). Sedangkan penelitian yang dilakukan oleh Hermantojoyo, (2019) hasil penelitiannya adalah *Guidance factor* berpengaruh positif terhadap minat memilih jurusan akuntansi di Semarang, *Career expectation factor* berpengaruh positif terhadap minat memilih jurusan akuntansi di Semarang, *perception factor* berpengaruh negatif terhadap minat memilih jurusan akuntansi di Semarang, sedangkan *personal characteristic factor* tidak berpengaruh terhadap minat memilih jurusan akuntansi di Semarang. Dari hasil penelitian di atas ada peneliti yang setuju bahwa faktor harapan karir dan karakteristik berpengaruh positif terhadap minat memilih jurusan akuntansi, namun di sisi lain ada peneliti yang menolak bahwa karakteristik pribadi tidak berpengaruh terhadap minat memilih jurusan akuntansi.

Seiring berkembangnya dunia bisnis dan kebutuhan masyarakat menjadi semakin kompleks, itu perlu mengembangkan berbagai disiplin ilmu termasuk akuntansi karena akuntansi memegang peranan penting dalam perekonomian dan perusahaan karena setiap keputusan keuangan harus didasarkan pada informasi akuntansi. Dunia bisnis yang terus berkembang menawarkan peluang secara tidak langsung, kesempatan kerja yang lebih beragam bagi seluruh angkatan kerja. Pendidikan harus selalu didukung dalam perkembangan dunia usaha dengan pendidikan akuntansi untuk menghasilkan lulusan yang berkualitas dan siap untuk menjadi kompetitif dalam kehidupan kerja,

perencanaan pelatihan akuntansi yang tepat diperlukan tentang kehidupan kerja, dalam hal ini kehidupan kerja mereka yang memiliki profesi akuntansi.

Berdasarkan uraian latar belakang yang di paparkan di atas, peneliti merasa perlu melakukan penelitian mengenai **Pengaruh Harapan Karir, Karakteristik Pribadi Dan Persepsi Terhadap Minat Mahasiswa Dalam Memilih Program Studi Akuntansi.**

1.2 Masalah Penelitian

Berdasarkan uraian latar belakang di atas maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah pengaruh harapan karir, karakteristik pribadi dan persepsi terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi akuntansi.

1.3 Persoalan Penelitian

Berdasarkan masalah penelitian di atas maka persoalan yang akan dibahas dalam penelitian ini ialah :

- a. Apakah harapan karir berpengaruh terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi akuntansi?
- b. Apakah karakteristik pribadi berpengaruh terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi akuntansi?
- c. Apakah persepsi berpengaruh terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi akuntansi?

1.4 Tujuan Dan Manfaat Penelitian

1.4.1 Tujuan Penelitian

Berdasarkan persoalan yang telah diuraikan, maka tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini ialah

1. Untuk menguji pengaruh harapan karir terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi akuntansi.
2. Untuk menguji pengaruh karakteristik pribadi terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi akuntansi.
3. Untuk menguji pengaruh persepsi terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi akuntansi

1.4.2 Manfaat Penelitian

Dari hasil Penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat antara lain :

a) Manfaat Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat sebagai bahan, pengembangan wawasan dan pengetahuan mengenai pengaruh harapan karir, karakteristik pribadi dan persepsi terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi akuntansi. Serta diharapkan dapat menjadi referensi bagi penelitian selanjutnya.

b) Manfaat Praktis

1) Bagi pihak Universitas

Khususnya Universitas Kristen Artha Wacana program studi akuntansi, penelitian ini dapat memberikan gambaran dan informasi tentang faktor-faktor yang mempengaruhi minat mahasiswa dalam memilih program studi akuntansi sehingga dapat dijadikan bahan masukan untuk menambah kualitas bagi program studi tersebut.

2) Bagi Mahasiswa

Khususnya mahasiswa program studi akuntansi, yaitu dapat dijadikan bahan acuan dalam penelitian selanjutnya.

3) Bagi Peneliti

Sebagai sarana untuk pengembangan wawasan, menambah pengalaman dan pengetahuan terutama yang berhubungan dengan faktor-faktor yang mempengaruhi minat mahasiswa dalam memilih suatu program studi di perguruan tinggi.